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FECHA: Diciembre 21 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Muere pareja y un conductor” 

 
“Expulsan de Huejutla 250 evangélicos” 

 “Listo, plan del IPN para 2013” 

 “Ciudad del Conocimiento ya cuenta con 1500 MDP” 

 
“Predial incluirá seguro por robo” 

 
“Ciudad del Conocimiento ¡Más Empleos!” 

 
“Presenta Olvera maqueta del campus IPN en Hidalgo” 

 
“Corrupción, mayor delito en Hidalgo” 

 
“Respaldo a Ciudad del Conocimiento es total” 

 
“Amenaza Elba con resistencia” 

 
“Amaga SNTE con protestas” 

 “Consuman reparto de bolsa millonaria” 

 “Gordillo ordena resistencia contra reforma educativa” 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Insisten ciudadanos en registrar sus propuestas para contender: Aunque la ley electoral de Hidalgo no 

estipula que ciudadanos aspiren a cargos de elección popular, la organización Candidatos Ciudadanos de los Estados 
Unidos Mexicanos registrará fórmulas para la contienda del 7 de julio, de acuerdo con el presidente, Marciano Ramírez 

Trinidad, están listos para impugnar en caso de que el Instituto Estatal Electoral (IEEH) rechace sus perfiles. “En la 
Constitución federal ya está aprobado que los ciudadanos pueden registrarse, esperamos que los Congresos locales 

aprueben esta normativa, registraremos a nuestros 18 candidatos; en caso de que nieguen registros meteremos las 

impugnaciones y alegaremos lo que nos corresponde”. Después de la recién aprobada reforma política, que establece la 
posibilidad de que cualquier ciudadano pueda postularse para algún cargo de representación popular, esta organización 

apartidista enfatizó que en caso de que el órgano electoral hidalguense rechace las fórmulas acudirá a tribunales. “Una 
vez que registremos a los candidatos ciudadanos vamos a esperar que el IEEH los apruebe, en caso de que los rechace 

haremos las impugnaciones correspondientes, pues para nosotros no es un desgaste defender los derechos de 
ciudadanos”. Sin embargo, el secretario general del IEEH, Francisco Ortega Sánchez, aclaró que la legislación 

hidalguense no contempla la figura de candidaturas ciudadanas, por ello difícilmente aprobarían un registro de perfiles 

sin partido para la contienda del 2013. “De acuerdo con la última reforma electoral a nivel federal, ahora los partidos 
políticos no serán los únicos que tengan la posibilidad de postularse a cargos de elección popular, sino que los 

ciudadanos también podrán hacerlo, pero esto debe reglamentarse tanto en la ley federal electoral como en las 
constituciones estatales”. Además, la ley hidalguense estipula que “no podrá considerarse una reforma electoral tres 

meses antes de iniciar un proceso”. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Criterio-Alistan diputados la aprobación del presupuesto 2013: El proyecto de Presupuesto de Egresos para el 

ejercicio fiscal 2013 de Hidalgo, que contempla una partida de 27 mil 137 millones 290 mil pesos, está listo para ser 

sometido al pleno del Congreso estatal. El dictamen de dichos recursos depende directamente del Presupuesto de 
Egresos de la Federación (PEF) 2013, que asciende a 3.9 billones de pesos, el cual fue aprobado en lo particular la noche 

de ayer en San Lázaro. Por ello, los diputados locales sesionarán hoy a las 13:00 horas; asimismo, se plantea la 
posibilidad de reuniones extraordinariamente el fin de semana. De acuerdo con el proyecto de presupuesto, obtenido por 

Criterio y analizado por los integrantes de la comisión de Hacienda y Presupuesto del Congreso de Hidalgo, la mayor 

partida será destinada al ramo educativo: 10 mil 769 millones de pesos, lo que representa 41 por ciento de los recursos 
para 2013. La partida en lo general que se repartirá a los 84 municipios de la entidad contempla 5 mil 200 millones de 

pesos, sin incluir los recursos extraordinarios etiquetados y que se destinan principalmente al fortalecimiento de las 
policías municipales, desarrollo social e infraestructura. El recurso solicitado al ramo de la salud, que engloba todos los 

servicios hospitalarios del estado, asciende a 3 mil 14 millones de pesos; para el ramo de la seguridad pública y 
reinserción social, la cantidad estimada por los legisladores locales es de mil 361 mil pesos. En cuanto a los recursos para 

los tres poderes, el Judicial será quien se lleve el mayor monto, con 305 millones 289 mil pesos. Una parte de este 

recurso podría ser destinado para continuar con la trasformación de las salas judiciales, debido a la próxima 
implementación del Sistema de Juicios Orales. El presupuesto propuesto para el Poder Legislativo es de 184 millones 64 

mil pesos, recursos que irían al pago de salarios, así como para otras actividades de la Auditoría Superior del Estado de 
Hidalgo (ASEH). El Poder Ejecutivo, que encabeza el gobernador Francisco Olvera Ruiz, dispondría de más de 80 millones 

de pesos para gastar en 2013. De acuerdo con la propuesta, para el proceso de elección de diputados locales, a 

efectuarse el próximo año, y la operatividad del Instituto Estatal Electoral (IEE), el Congreso local podría destinar 249 
millones de pesos; de los cuales, la mayoría se iría para organizar los comicios en los 18 distritos electorales. Los 249 

millones de pesos que se asignarían al IEE contrastan con los 65 millones 172 mil pesos otorgados este año para la 
organización de las elecciones extraordinarias en los municipios Xochicoatlán y Santiago Tulantepec. Aprobado La 

Cámara de Diputados aprobó LA NOCHE DE AYER en lo particular el Presupuesto de Egresos de la Federación para el 
ejercicio fiscal 2013, que asciende a tres billones 956 mil 361 millones 600 mil pesos y supera en 25 mil 72 millones lo 

propuesto por el Ejecutivo federal. Acuerdos ...AYER, LOS DIPUTADOS terminaron dictaminar 38 acuerdos tarifarios de 

organismos descentralizados, universidades y sistemas municipales de agua potable. En la mayoría hubo incrementos 
mínimos. ...EN CONTRAPARTE, los legisladores aprobaron aumentar al doble las multas para los transportistas que 

alteren las tarifas y para aquellos que presten el servicio de manera irregular. ...DE ACUERDO CON el presidente de la 
comisión de Hacienda, Reinaldo Pérez Soni, por cobrar una tarifa distinta a la autorizada, las sanciones del Instituto 

Estatal del Transporte (IET) irían de 3 mil 69 pesos a 9 mil 207 pesos: de 50 a 150 salarios mínimos. ...MIENTRAS, A 

personas que incurran en el delito de pirataje, además de las cuestiones legales, tendrán que pagar entre 6 mil 138 
pesos y 9 mil 207 pesos; es decir, de 100 a 150 salarios mínimos. ...LO ANTERIOR, CON base en el nuevo salario mínimo 

para 2013: 61.38 pesos. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Afinan en el PRI su estrategia electoral: Confirmó el dirigente del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Ricardo Crespo Arroyo, que el Comité Ejecutivo Nacional tricolor afina estrategias que seguirán los 14 comités 

estatales que llevarán procesos electorales el próximo año, la intención es promover una imagen cercana a la gente. Al 
asumir la dirigencia nacional priista, César Camacho Quiroz e Ivonne Ortega Pacheco insistieron en consolidar al “PRI 

triunfador”, mediante un esquema de unidad y compromiso, además de mantener trabajo cercano con la sociedad. 
“Tuvimos reunión del Consejo Político Nacional donde planteamos el quehacer político para cada estado donde habrá 

elecciones, definir y analizar estrategias que llevaremos, dependiendo de los escenarios en cada distrito, la idea es 
fortalecernos como partido”. Pese al triunfo electoral del pasado 1 de julio, el PRI impulsará una agenda direccionada 

hacia la militancia y en otro sentido a la ciudadanía, ya que el objetivo es promover un organismo con propuestas 

sociales, que no sólo sirva para ganar procesos electorales. “Queremos llevar un partido que sirva a la gente, que no sea 
electorero y que lleve una imagen a partir de los posicionamientos nacionales con el presidente Enrique Peña Nieto y 

nuestro gobernador, Francisco Olvera”. Agregó que existe una estrategia integral para las entidades, que depende de sus 
respectivas leyes y tiempos de cada calendario electoral. “La propuesta inicial es generar un hilo conductor, un eje rector 

nacional que nos permita fortalecer nuestras propuestas políticas, a partir del gobierno federal y administraciones 

estatales”. Sostuvo que el CDE hidalguense continúa en la evaluación de estrategias que llevarán para los 18 distritos en 
la próxima contienda electoral. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
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Crónica-Publica IFE ajustes de MC: Exhibió el Instituto Federal Electoral (IFE) las modificaciones de estatutos del 

partido Movimiento Ciudadano (MC), que plantea nuevos reglamentos de órganos de dirección, círculos de base, así 

como proceso de selección en áreas internas. Trascendió que el pasado 19 de diciembre la Coordinadora Nacional de MC 
envió a la Secretaría Ejecutiva del órgano electoral la notificación de modificaciones a estatutos partidistas, por ello 

estarán visibles durante los próximos 14 días naturales, hasta el 18 de enero del 2013, para que los afiliados consulten el 
documento. Entre las renovaciones a las disposiciones naranjas destacan cambios en reglamentos de Órganos de 

Dirección, de Círculos de Base, de Elecciones, de Mujeres, Jóvenes y Trabajadores y Productores, además desapareció la 

figura de presidente. En la Asamblea Nacional del partido del águila definieron estas modificaciones, que con la reciente 
aprobación del IFE será la plataforma que utilizarán en la contienda del próximo año. Además, plantearon la Estrategia 

Nacional de Actividades y lineamientos para la organización a escala nacional, municipal y/o estatal, para que la 
estructura opere con mayor compromiso y responsabilidad; en el caso de las comisiones operativas estatales y 

municipales entregarán informes trimestrales de sus avances. La coordinadora estatal, Mará Cruz García Sánchez, 

informó que el Consejo Nacional Ciudadano aprobó reformas a 14 estatutos, referentes a cambios en el tamaño del logo 
y colores para una mejor identificación en las boletas. (Redacción, página 09) 

Milenio-PRD anuncia gira para reforzar su estructura: El Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo anunció 
una gira con fines electivos por las cabeceras principales de los 18 distritos electorales locales de cara a las elecciones a 

diputados del 7 de julio próximo. En una sesión interna del Secretariado Estatal del sol azteca, los consejeros acordaron 

que a mediados del mes de enero del 2013, todos los integrantes del Comité Ejecutivo Estatal emprenderán una gira de 
trabajo por los 18 distritos electorales del estado, reforzando estructuras, y supervisando el trabajo político, todo 

encaminado al siguiente proceso electoral donde se renovará el Poder Legislativo. El anuncio se da luego de que 50 por 
ciento de las comisiones operativas municipales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) han sido renovadas para 

enfrentar el proceso electoral del 2013. El Secretariado Estatal perredista ha avalado la integración de 43 de 84 

Comisiones Operativas Municipales, pero continúa el trabajo para concluir con la instalación de los demás comités. Al 
respecto, Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del PRD, expuso que previo a la emisión de la convocatoria se 

llevaron a cabo reuniones y pláticas con la militancia de cada uno de los municipios, a fin de llegar a acuerdos y 
consensos en torno a quienes serán nombrados integrantes, además de acordar el lugar, la fecha y la hora para la 

integración de las mesas de trabajo. “Este procedimiento es por consenso de los militantes en coordinación con la 
dirigencia estatal, presidida por Arturo Sánchez Jiménez, toda vez que no hay mecanismos de votación, sino una 

propuesta consensuada que posteriormente será validad por el Comité Ejecutivo estatal del sol azteca”, dijo el perredista. 

En las reuniones en los distritos locales, también se planteará a la estructura la posibilidad de integrar alianzas partidistas 
para las elecciones del 2013, donde no se descarta buscar al Partido Acción Nacional (PAN). La dirigencia perredista no 

descarta ninguna alianza con partidos de izquierda o con el blanquiazul, pero dependerá de lo que determine el Congreso 
Nacional en próximas fechas. Sobre los trabajos que se desarrollan con miras a las próximas elecciones estatales, el PRD 

se encuentran instaladas las Comisiones operativas municipales colegiadas en el estado y que se tienen un total de 43, 

informó la dirigencia del partido del sol azteca en la entidad. (Misael Zavala, página 12) 

Milenio-Morena busca afiliar a 40 mil militantes en Hidalgo: El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) 

comenzará la afiliación de militantes al padrón en Hidalgo donde busca que al menos 40 mil hidalguenses se sumen a la 

propuesta de partido encabezados por Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial. A pesar de no participar 
en las elecciones del 2013 con el ala de izquierda hidalguense, el dirigente de Morena en la entidad, Andrés Caballero 

Cerón, dijo que en enero comenzarán la inscripción de la militancia para enfrentar sus primeros comicios federales, que 
serán hasta el 2015. “En enero arranca nuestro programa de afiliación, tenemos como meta afiliar a seis mil ciudadanos 

por cada distrito federal electoral durante el 2013, que llevaría a una meta de 40 mil afiliados durante el próximo año”, 
sostuvo el dirigente de la aún organización ciudadana en entrevista telefónica. La prioridad para el Movimiento de 

Regeneración Nacional en Hidalgo es afiliar a su militancia, luego convocar a la estructura de los 84 Comités Ejecutivos 

Municipales de la entidad. “Aspiramos a por lo menos en 2013, lograr el 50 por ciento de comités seccionales, nuestra 
meta ideal sería lograra al 100 por ciento de las secciones electorales que hay en el estado, que hubiera un comité 

seccional”, detalló. Morena, que participó como una alianza de facto en las elecciones presidenciales pasadas, le apuesta 
ahora a reclutar y afiliar a los ciudadanos, independientemente que no participen en un partido de izquierda, pues eso no 

significa que cerrarán las puertas a otros militantes. “Estamos preparando papelería y todos los enseres que se 

requieren”, para que comience el registro como partido político en la primera semana de enero del 2013, de lo contrario 
tendrán que esperar hasta el año 2019, un año después de la siguiente elección presidencial en México. De acuerdo con 

el Instituto Federal Electoral (IFE), a través del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), el 
porcentaje mínimo que debe tener una organización para convertirse en partido político es del 1.8 por ciento del total del 

padrón electoral. Según el ex coordinador estatal de Morena en la entidad, Francisco Garduño Yáñez, actualmente el 
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Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) tiene más de 3.5 millones de afiliados en México. “Una vez que el IFE 

consideré, de ser así, que tenemos los requisitos establecidos con la Ley Electoral, Morena tendría que participar en el 

proceso electoral de 2015, solo, sin alianzas, nada más con su membrete en el proceso intermedio de diputados federales 
en la República mexicana”, detalló. Claves: -El pasado 11 de noviembre, concluyeron los congresos de Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) en México con la instalación de los 32 Congresos, uno por cada estado de la República. 
-Los días 19 y 20 de noviembre se realizó el Congreso Nacional de Morena, los 300 consejeros nombrados eligieron al 

cuerpo de Morena de 200 consejeros nacionales. -En diciembre inicia una campaña de afiliación y en enero del 2013, 

tendrán que entregar la solicitud para que Morena sea un partido político, de lo contrario tendrían que esperar hasta el 
año 2019. (Misael Zavala, página 12) 

Criterio-Calienta motores MC para elecciones de 2013: Movimiento Ciudadano en el estado informó que se puso 
en marcha el plan nacional que integrará la plataforma electoral con la cual se trabajará en las 14 entidades federativas 

que tendrán elección durante 2013. Con acciones como campañas en medios de comunicación y la integración de 

ciudadanos a sus listas, se informó que la estrategia es lograr posicionar su partido como una fuerza de izquierda 
progresista que logre tener candidatos en los 18 distritos electorales de Hidalgo. Respecto a las alianzas, María Cruz 

García dijo que se están dando los primeros acercamientos con el PRD. (Miriam Avilés, página 07) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información” 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Plan maestro del IPN en Pachuca estará en enero: Tras su visita a Hidalgo para revisar el avance del 

proyecto de la Ciudad del Conocimiento, la directora general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Yoloxóchitl 

Bustamante Díez señaló que el plan maestro del proyecto estará listo en el mes de enero del 2013. “Tuvimos la 
oportunidad de tener una reunión de trabajo para revisar el avance del proyecto de la Ciudad del Conocimiento, tenemos 

una primera etapa ya con financiamiento definido lo que nos permitirá avanzar de manera segura en la realización de los 
planes”, aseveró. Acompañada del gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, se dijo satisfecha de cómo va 

avanzando el proyecto. “Estamos muy comprometidos con él, y pensamos que será un éxito que podremos 
palpablemente ver a corto plazo”, dijo. El complejo se desarrollará en un área de 60 hectáreas que incluye lo que es la 

unidad de educación media superior, lo que incluye los edificios de aulas, laboratorios, la cual es la primera etapa que se 

está iniciando. En total son 51 aulas en donde se dará atención en dos turnos a cuatro mil 100 alumnos. La segunda 
etapa del proyecto es el tema de educación superior, las instalaciones y el posgrado, parte importante del proyecto. El 

complejo tendrá también áreas deportivas como canchas de futbol, albercas, gimnasio. El lugar contará también con una 
reserva territorial además de los accesos a todos los servicios de laboratorios con vialidad interna. El mandatario estatal, 

Francisco Olvera, señaló que de acuerdo con el presidente de la República, Enrique Peña Nieto para el presupuesto del 

2013 hay ya una primera aportación de mil 500 millones de pesos para el Ciudad del Conocimiento. “La mitad de esto va 
a la construcción el campus del Instituto Politécnico Nacional y la otra mitad a una de las primeras etapas de lo que será 

la Ciudad del Conocimiento”, dijo, al tiempo de agradecer el apoyo para el proyecto recibido por el jefe del Ejecutivo 
federal. Destacó que se haya ratificado en el cargo a Yoloxóchitl Bustamante debido a que con ello habrá una continuidad 

con el proyecto. “La Ciudad del Conocimiento detona cuando el Instituto Politécnico Nacional conoce el proyecto y cree 
en él y también lo toma como suyo, así establece la idea de un campus, lo vamos trabajando”, agregó. Afirmó que el 

proyecto es una realidad desde que se inició la primera etapa con la instalación del Centro de Estudios Científicos y 

Tecnológicos (Cecyt) número 16 que inició funciones en el arranque del presente ciclo en el mes de agosto pasado. “Esto 
habla de que estamos ya dando los pasos concretos y también es un hecho histórico porque hacía más de 15 años que 

no se establecía en el país un Cecyt e Hidalgo tiene ese privilegio de tener este tipo de instituciones, es el punto de 
partida para el campus del Politécnico en Pachuca”, recalcó. Comentó que la directora general del IPN acudió a Hidalgo a 

evaluar los avances en diferentes temas del campus del Politécnico, “se hizo una evaluación”. El mandatario estatal 

mencionó que el objetivo del proyecto es genera empleos de nivel a través de la generación de conocimiento. “Y hacer 
de este proyecto un detonador no sólo para la Zona Metropolitana de Pachuca”. Mensaje Navideño Con motivo de las 

fiestas decembrinas el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, agradeció a los hidalguenses por hacer del 2012 un 
año lleno de trabajo, esperanza y unidad. “Hidalgo es un gran estado, tierra de beneficios, de gente trabajadora, amable 

y honesta. Hoy les pido que pensemos en todas las cosas que hemos logrado y que nos hacen ser parte importante de 
esta tierra”, aseveró. Comentó que es momento “de darnos un tiempo, de mirar a nuestro alrededor y darnos cuenta del 

gran privilegio de lo que es vivir en Hidalgo, pero sobre todo de compartir con ustedes este gran viaje hacia mejores 

horizontes”. El mandatario estatal aseguró que es momento de ser felices y agradecer a la familia todos los recuerdos 
que se han disfrutado. “Es momento de agradecer lo que somos y lo que tenemos, de trazarnos nuevas metas, pero sin 

dejar de soñar para que el próximo año sea más prospero, con más beneficios para sus familias, un año en el que 
seamos más felices y más orgullosos de ser hidalguenses ”, dijo. A través de su mensaje, expresó que su familia 

agradece a la sociedad por su trabajo y esfuerzo diario. “Hidalgo ha crecido y se ha convertido en un estado más seguro, 

más productivo y más solidario”. (Alejandro Reyes, página 08) 

Crónica-Avanza con pasos firmes Ciudad del Conocimiento, expone Olvera: Respalda el Presidente de México, 

Enrique Peña Nieto, el proyecto de la Ciudad del Conocimiento en Pachuca, por lo cual Hidalgo cuenta con la asignación 

para este año de mil 500 millones de pesos para la construcción del campus del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y del 
plan maestro, reiteró el gobernador Francisco Olvera. Durante la presentación de la maqueta del proyecto cuya 

edificación iniciará en 2013, el mandatario estuvo acompañado de Yoloxóchitl Bustamante Diez, directora general del 
IPN. Olvera Ruiz puntualizó que la ratificación de la directora del IPN por parte del Ejecutivo mexicano habla del 

compromiso del gobierno federal al dar continuidad sana y positiva a este proyecto. Agregó que a unos días de iniciar su 
gobierno, Peña Nieto cumple con los compromisos que firmó en Hidalgo en su calidad de candidato a la presidencia. La 

Ciudad del Conocimiento tiene como principal objetivo generar empleos de alto nivel mediante el conocimiento y 

convertirlo en detonador de la zona metropolitana y el resto de la entidad. Destacó algunas acciones a desarrollar para 
este proyecto educativo que forma parte del Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016, como la construcción del Centro 

Nacional de Innovación Textil donde los estudiantes podrán investigar y crear para impulsar la competitividad. “En la 
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Ciudad del Conocimiento participa de manera importante la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) con la 

creación de un parque tecnológico de investigación para la generación de patentes. Por su parte Yoloxóchitl Bustamante 

precisó que la reunión de trabajo entre el gobierno de Olvera y el IPN fue satisfactoria, ya que cristalizó el proyecto de la 
Ciudad del Conocimiento con bases sólidas y financiamiento específico. “Las instituciones educativas solicitan una revisión 

del presupuesto de tal forma que permita abordar actividades a mayor profundidad como es la infraestructura. El IPN 
requiere una rehabilitación en talleres y laboratorios, aplicar recursos para profesionalización de docentes, falta por 

definir cómo será la evaluación”. El inmueble contará con dos edificios que albergarán laboratorios para investigación, 

centro de educación continua, incubación de empresas, un área urbanizada para el desarrollo de viviendas y servicios 
periféricos, coordinación e incubación de organismos e inteligencia de negocios. (Alberto Quintana, página 03) 

Criterio-Seguirán secretarías independientes, dice Francisco Olvera Ruiz: José Francisco Olvera Ruiz, 
gobernador de la entidad, señaló que a pesar de que a nivel federal se dio la subordinación de la Secretaría de Seguridad 

Pública a la de Gobernación, en Hidalgo se mantendrán las secretarias independientes. El mandatario estatal dijo que a 

nivel local el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, cumple funciones de coordinador de Seguridad 
Pública (SP), Protección Civil (PC), de la Procuraduría General de Justicia y otras áreas, por lo que no se justificaría que 

se adopte el nuevo modelo de la federación. El gobernador explicó que la naturaleza de los organismos en las entidades 
es distinta a la del modelo federal, pues indirectamente la Secretaría de Gobierno estatal lleva el control de las 

instituciones de SP y PC. Al respecto, Fernando Moctezuma Pereda acotó que antes de pensar en replicar el modelo 

federal a nivel estatal, se tendría que observar los resultados que ofrece esta unión, así que pidió tiempo para considerar 
esta posibilidad. El directivo pidió ser cautelosos en esta propuesta, pues implicaría llevar a cabo reformas a nivel local. 

De acuerdo con las actividades que lleva a cabo la Secretaría de Gobierno estatal, la dependencia mantiene en todas las 
zonas de Hidalgo una oficina regional, a través de la cual se da seguimiento a los conflictos que se generan en el 

territorio. En la lista se reportan problemáticas en seguridad pública, en temas políticos y de organizaciones civiles. 
Francisco Olvera Ruiz dijo que las dependencias se mantendrán separadas, la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo 

seguirá a cargo de Damián Canales Mena, mientas que la de Gobierno estará vigilando la actuación incluso de la 

Procuraduría General de Justicia en la entidad. (Miriam Avilés, página 07) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Cambian el nombre a un instituto municipal: El ayuntamiento de Pachuca informó que el Instituto 

Municipal Contra las Adicciones cambiará de nombre a Instituto Municipal de Prevención de las Adicciones, esto para 
tomar medidas antes de que se de esta enfermedad y no cuando ya se da.“Se busca principalmente recursos financieros, 

para capacitación, además de un proyecto para establecer diferentes puntos de atención a lo largo de la ciudad, ahora 

sólo tenemos las del centro. Tenemos un mapa de los índices con mayor frecuencia donde pondremos esas oficinas”, 
explicó el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, quien no quiso dar el nombre de estos puntos. “Es 

básicamente lo mismo, pero cambiarle el nombre con Prevención estipula la norma para poder recurrir a recursos 
federales, también internacionales. Es la razón por la que le estamos cambiando el nombre”, agregó el edil. García 

Sánchez reiteró que las funciones son las mismas, siendo un enfoque más preventivo la novedad de este cambio. “La 

palabra contra es cuando ya hay una adicción, lo que queremos es prevenirlas, esa es la realidad, por eso se deroga el 
IMCA y se crea el IMPA, pero las funciones son prácticamente es la misma”, finalizó. (Alejandro Suárez, página 09) 

Criterio-Pago de predial dará seguro a cumplidos: El presidente municipal Eleazar García adelantó que a partir de 
2013, el pago del impuesto predial otorgará un seguro contra robos a casa-habitación a contribuyentes cumplidos. El 

alcalde de Pachuca señaló que el ayuntamiento proyecta que los contribuyentes regulares accedan al beneficio, el cual 

podría oscilar entre 15 y 20 mil pesos. García aclaró que la medida no incidirá en que se relaje la seguridad pública de la 
ciudad, sino que el seguro representa un incentivo para que la ciudadanía cumpla con sus obligaciones. Incluso, dijo, 

existe el compromiso de buscar consolidar a Pachuca como la ciudad más segura del país. Recientemente, presumió, una 
encuesta presentó a la capital del estado como una de las diez urbes con mejor calidad de vida del país. Por ello, sin que 

se considere el valor de las viviendas, quienes cumplan con el pago del impuesto predial podrán acceder al seguro contra 

robos, que apoyaría con recursos en caso de algún daño al patrimonio familiar. El edil priísta reiteró que para hacerse 
acreedor a este beneficio, los propietarios de bienes inmuebles deberán ponerse al corriente en el pago de sus 

contribuciones, dado que quienes presenten pagos atrasados no podrán ser beneficiarios de este esquema. Además de 
esta medida para promover el incremento de la recaudación por pago del predial, el ayuntamiento capitalino mantendrá 

descuentos de 25 por ciento a quienes paguen su impuesto en enero. Para febrero, el descuento sólo será de 15 por 
ciento y de 10 por ciento a aquellos contribuyentes que realicen el pago en marzo del próximo año. (Emmanuel 

Rincón, página 09) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Llama Elba a resistencia pacífica contra la reforma: Sugiere realizar campañas de volanteo, colocar 

carpas en plazas públicas para recopilar firmas y buscar el apoyo de organismos como la ONU y la Organización 
Internacional del Trabajo. La lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther 

Gordillo, llamó a los maestros a emprender una resistencia “pacífica y digna” contra el apartado de la reforma educativa 

en que se condiciona la permanencia de los maestros en sus plazas a que aprueben la evaluación. Después de que 
Gordillo dio a conocer que el SNTE avala en lo general la reforma educativa que se discute en el Congreso, ayer dio el 

banderazo a lo que será la primera acción de rebeldía que emprenda esa organización bajo el liderazgo de la maestra 
contra una medida del gobierno federal. “¿Es de aprobarse que sea una resistencia pacífica, civilizada y digna del 

magisterio y por lo tanto, no suspenderemos clases, primero la educación a los niños, no lesiva a ninguno de nuestros 

educandos?”, dijo durante la clausura de la 35 sesión extraordinaria del gremio. Las acciones para frenar lo que el 
magisterio considera un agravio contra los derechos laborales y la afectación a la estabilidad en el empleo comprende la 

colocación de carpas en las plazas públicas para recopilar firmas, volanteo y solicitar el apoyo de organismos 
internacionales, como la Organización Internacional del Trabajo, la ONU, y sindicatos de otros países. “Volanteo. Sábados 

y domingos para los papás en los carros, en todas las plazas públicas de lo que significa esta medida de poner en riesgo 
el empleo de los trabajadores y alertar al movimiento sindical que les puede pasar lo mismo, y a otros, nuestra exigencia 

de que el gobierno genere empleos, no que amenace la quita de empleos”, arengó. Los más de 300 representantes 

sindicales también aprobaron que el próximo 5 de enero se distribuyan los lineamientos para llevar a cabo en las 55 
secciones sindicales del gremio. En las instalaciones del gremio, ubicadas en la delegación Cuajimalpa, Gordillo exigió al 

gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, que presente pruebas de los 12 mil maestros aviadores que aseguró hay en el 
estado, o de lo contrario los maestros interpondrán demandas por difamación. Un día antes el mandatario de esa entidad 

aseguró que existen más de 12 mil maestros que cobran su salario sin dar clases, además de que otros 500 reciben 50 

mil pesos de sueldo sin llevar a cabo ninguna actividad relacionada con la educación. Sin embargo, las denuncias no solo 
se presentarán contra el gobernador, pues Gordillo anunció una demanda contra el periodista Carlos Loret de Mola. “No 

más difamaciones al gremio, no más falsos debates. Lo que es del César es del César, lo que es del gobierno es del 
gobierno y lo que es del SNTE es del SNTE. Que cumplan los señores gobernadores con su deber de administrar bien los 

recursos. “No queremos ningún cargo político ni administrativo. Queremos defender la autonomía e independencia del 
SNTE para que esté al servicio de los mejores intereses de la nación y de la defensa de lo que legítimamente los 

sindicatos tienen su obligación: Defender prestaciones, derechos de los trabajadores”, enfatizó. Además, la lideresa 

sindical dijo desconocer que haya sostenido comunicación telefónica con el secretario de Educación, Emilio Chuayffet, a 
pesar de que el funcionario aseguró que tras la conversación ya se había pactado un encuentro entre ambos. Claves 

Crean comisión -El SNTE nombró una comisión para que acuda a la Cámara de Diputados a impulsar que se otorgue un 
mayor presupuesto para el sector educativo y se etiqueten los recursos para implementar la reforma. -La comisión que 

asistirá al Palacio Legislativo de San Lázaro está encabezado por el secretario general del gremio, Juan Díaz de la Torre, 

seis miembros del Comité Ejecutivo Nacional y siete representantes seccionales. El magisterio inició con un "Observatorio 
de Transparencia" que, según Gordillo, será un mecanismo sin precedentes a nivel mundial, pues hará pública toda la 

información del gremio. (Mariana Otero-Briz, página 18) 

Milenio-México está “en calma”, asegura Osorio Chong: El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, 
aseveró que el país se encuentra “en calma”, lo que permite hacer realidad los acuerdos que demandan los mexicanos. 

Tras reunirse con senadores, informó que el gobierno federal dará su apoyo a estados y municipios para avanzar en el 
tema de evaluación de policías, a fin de concluir el proceso en los 10 meses que prevé la reforma a la ley de seguridad 

pública. Reiteró que el retiro de las fuerzas militares de las calles no depende de controles de confianza y evaluación de 
los uniformados locales; sin embargo, este proceso se dará una vez que existan cuerpos policiacos consolidados en 

estados y municipios. Asimismo, dejó claro que el nivel de colaboración en los operativos policiacos de los tres niveles de 

gobierno dependerá de lo que cada región del país requiera en materia de seguridad. El encargado de la política interna 
acudió al Senado para reunirse con el grupo parlamentario del PRD, con los coordinadores de las bancadas y con las 

comisiones de Seguridad y de Gobernación. En dichos encuentros Osorio Chong repasó la estrategia de seguridad del 
presidente Enrique Peña Nieto y reiteró que no habrá operativos de fuerzas federales sin que estén informados los 

gobiernos locales. Ante las críticas al Pacto por México, declaró este mecanismo funcionará si se respeta el tiempo interno 

de los partidos y negó que las reformas impulsadas con este acuerdo se estén aprobando fast track. En conferencia de 
prensa, el funcionario abordó con los legisladores el tema de seguridad y reiteró que el país está en calma. El encargado 

de la política interna reconoció que este acuerdo puede perfeccionarse, aunque recalcó las virtudes y manifestó su 
disposición a facilitar los acuerdos planteados en el documento y respetar la decisión del Poder Legislativo. Osorio Chong 
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se reunió el pasado 18 de diciembre con senadores priistas. En esta ocasión, después de hacerlo con perredistas, 

aseguró que no cabildea las reformas del pacto, pero sí “hace política” para respaldar a los senadores. El funcionario 

estuvo acompañado por los coordinadores del PRI, Emilio Gamboa; de PAN, Ernesto Cordero, y de PRD, Miguel Barbosa, 
además del presidente de la Comisión de Seguridad, Omar Fayad. En ese contexto, expresó que sería un error buscar 

siempre el aval de la sociedad para cada una de las estrategias de seguridad. “Nunca: eso sería un error; nunca dije que 
cada acción debía siempre buscar el aval de la sociedad, yo dije que iban a participar”, dijo. Crean oficina antilavado   

-El procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, ordenó la creación de la Coordinación General de 

Información y Análisis Financiero, única instancia encargada de investigar delitos fiscales y operaciones con recursos de 
procedencia ilícita. En un acuerdo publicado en el Diario Oficial de la Federación, el titular de la PGR dejó sin efecto el 

acuerdo emitido por su antecesor en el cargo, Marisela Morales Ibáñez, quien impulsó la Unidad Especializada en Análisis 
Financiero. La nueva coordinación entrará en funciones este viernes y tendrá como función el diseño y ejecución de 

sistemas y mecanismos de análisis de la información financiera y contable relacionada con hechos constitutivos de 
delitos. También elaborará dictámenes que fortalezcan las investigaciones o actos procesales que realicen las unidades 

administrativas u órganos desconcentrados de la institución competentes en la materia. La Coordinación General de 

Información y Análisis Financiero quedará adscrita a la oficina del procurador, quien nombrará a su titular. (Omar Brito 
y Angelica Mercado, página 25) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Evaluación y oportunidad o calle 

Elba Esther Gordillo pide al magisterio nacional manifestarse en las calles, volantear y recolectar firmas de apoyo, así 

parece, contra “la reforma educativa”. 

A diferencia de sus opositores, paristas crónicos (los de la CNTE), la profesora llama a “la resistencia” con la condición 

expresa de no suspender labores en ninguna escuela del país. 

Su arenga parece ir contra la reforma, pero en realidad va sobre las consecuencias de la evaluación del profesorado 

nacional. 

La fórmula de que el maestro (ojo: titulado por las escuelas normales) que repruebe debe ser despedido, es ilógica si no 
se le da primero la oportunidad de actualizarse. 

Solo si de plano no da el ancho, ese profesor (se antoja que serán miles y miles) debe ser despedido en los términos 
legales que correspondan. 

Lo sensato será que Congreso y sindicato garanticen: evaluación, oportunidad y liquidación. 

Solo así la señora no tendrá el menor argumento para llamar a “la resistencia”. 

VACACIONES. El asalto… reaparecerá el lunes 7 de enero. ¡Felicidades! (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-En privado… 

La última y nos vemos 

A los Reyes Magos solo se les puede ver con los ojos cerrados. Florestán 

Esta será la última entrega de este 2012 que está por terminar, un año, como todos, cargado de noticias en las que 
destacan las devastadores crisis económicas, las grandes tragedias criminales y naturales, y las elecciones presidenciales 

en Estados Unidos y en México, donde tras 12 años de cruzar el largo desierto de la oposición, el PRI, de la mano de 
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Enrique Peña Nieto, regresó a Los Pinos luego de dos sexenios de gobiernos panistas. 

En el capítulo de la violencia sobresale el número de muertos, más de 22 mil homicidios dolosos, el de los desaparecidos, 
que es desconocido, y el de los heridos, que es ignorado, en la lucha contra el crimen organizado. Destacan el ataque de 

policías federales a dos agentes del gobierno de Estados Unidos y un oficial de la Marina-Armada de México, en Tres 
Marías, la muerte de Heriberto Lazcano, uno de los dos jefes de Los Zetas y el asesinato del hijo de Humberto Moreira. 

Anoto como hecho inédito, el vandalismo del pasado 1 de diciembre en avenida Juárez, a niveles nunca vistos aquí. 

En las desgracias no se puede olvidar la explosión en las instalaciones de Pemex en Reynosa con 31 muertos, o el motín 

del penal de Gómez Palacio con 24 víctimas, entre ellas, nueve custodios, de lo que no había antecedentes. 

Sobresale en este calendario la visita del papa Benedicto XVI a Guanajuato, con lo que se cerró una era en la historia de 
las relaciones México-Iglesia católica, y se abrió otra. En otra vertiente subrayo el surgimiento del movimiento Yo Soy 

131, luego #Yosoy132. 

De las ausencias, las muertes del gran Carlos Fuentes y la del Inolvidable Ernesto de la Peña; la de Alonso Lujambio y la 

de Chavela Vargas. 

De los triunfos, la medalla de oro de la Selección Mexicana de Futbol en los Juegos Olímpicos de Londres. 

En lo internacional, la crisis financiera de la eurozona que no tiene antecedentes ni salida y que amenaza al mundo, el 

riesgo del precipicio fiscal en Estados Unidos que nos arrollaría a todos, el vuelco de lo que al principio se llamó 
románticamente la primavera árabe, el impacto de la tormenta Sandy en Nueva York y Nueva Orleans con más de 130 

muertos y daños por cien mil millones de dólares. 

Y de regreso a México, la renovación de la esperanza sexenal que se centra en la seguridad, el bienestar, el empleo, la 

educación y la salud y donde se dibuja el inicio de una era de reformas, tantas veces habladas, tantas veces olvidadas 
como la educativa que es fundamental. 

Hay mucho más, pero esta es solo una columna, la última de este año y nos vemos el martes 8 de enero. Es tiempo de 
vacaciones y de desearle a usted, lector, un 2013 lleno de salud, que con salud ya uno se encarga de todo lo demás. 

(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que la intensa jornada de Miguel Osorio Chong ayer en el Senado no se dio por una invitación o llamado a 
comparecer, sino por una iniciativa del titular de la Segob para dialogar con los coordinadores parlamentarios, la fracción 

del PRD y las comisiones de Seguridad y Gobernación. 

El secretario tuvo un buen día en el Congreso, pero siempre hay negritos en el arroz y ayer no fue la excepción: la 

senadora pejista Dolores Padierna increpó a Osorio durante el desayuno de trabajo y le pidió “resultados inmediatos” 
y un “informe detallado” de su estrategia de seguridad como condición para no pedir su renuncia. 

Que Manlio Fabio Beltrones tuvo que llamar por teléfono al secretario de Hacienda, Luis Videgaray, para destrabar 
el Presupuesto de Egresos 2013 en la Cámara de Diputados. 

Cuando todo estaba listo para votarlo en lo general, los técnicos de la SHCP dijeron “no” a la flexibilización de reglas para 
el ejercicio del gasto, hasta que su jefe levantó el veto y dio luz verde al dictamen, como había pactado con los líderes 

parlamentarios en San Lázaro. 

Que, hablando del coordinador del PRI, a Beltrones también le tocó calmar los reclamos y exigencias del líder del SNTE, 
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Juan Díaz de la Torre, que tenía preparadas varias exigencias y reservas en el Presupuesto. 

Sin embargo, tras reunirse con el priista, el dirigente magisterial salió muy tranquilo y calmado e incluso pidió al Panal 
retirar las seis reservas que tenían a los Egresos 2013. 

Que el procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, se ausentará por unos días para someterse a una 
intervención quirúrgica. 

Ya desde hace unos días dejó de aparecer públicamente, aunque en la PGR aseguran que el problema no es grave y que 

su operación tiene que ver con sus cuerdas vocales. 

:Que en la cúpula perredista afirman que la oposición contra su líder nacional, Jesús Zambrano, por haber firmado el 

Pacto por México y la reforma educativa, comienza a desinflarse, principalmente respecto a la corriente IDN comandada 
por René Bejarano. 

Muestra de ello, señalan, es que durante la votación de la reforma educativa en San Lázaro, de los 102 diputados 
perredistas solo 19 votaron en contra, con todo y que la fuerza bejaranista es de alrededor de 35 legisladores. 

(Redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... 
 

Fin del Mundo 

Si usted está leyendo este artículo, el mundo no se ha acabado. Por lo menos en una de las interpretaciones de la ya 

famosa estela 6 de El Tortuguero, Tabasco, el ciclo del mundo terminaría en el solsticio de invierno de 2012. Y como el 
solsticio ha tenido lugar este viernes 21 de diciembre a las 5:12 de la mañana de México, debo suponer que el mundo se 

resistió a morir en esta ocasión. 

No es ésta la primera vez que falla una predicción del fin del mundo. Los romanos tuvieron las suyas y los judíos 

también. La proclividad cristiana por estas profecías proviene de una tradición judía. Mateo pone en boca de Jesús las 
siguientes palabras: “... y el sol se oscurecerá, y la luna no dará su resplandor, y las estrellas caerán del cielo, y las 

potencias de los cielos serán conmovidas. Entonces aparecerá la señal del Hijo del Hombre en el cielo” (Mateo 24:29-30).  

Los primeros cristianos esperaban que el fin del mundo y el nuevo advenimiento de Jesús - “quien enviará a sus ángeles 

con gran voz de trompeta, y juntarán a sus escogidos, de los cuatro vientos, desde un extremo del cielo hasta el otro” 
(Mateo 24:31)- tuvieran lugar durante su vida misma. Los constantes desencantos no impidieron que se registraran con 

el tiempo cientos de profecías sobre el fin del mundo. 

Albert Schweitzer, Johannes Weiss y otros cristianos del siglo I esperaban el Apocalipsis de forma inminente. Martín de 

Tours (el original, no el de Nueva Jerusalén, Michoacán) lo pronosticó para el año 400. Hipólito de Roma en el 500. Al 
papa Silvestre II lo convencieron los teólogos de que el fin sería en el año 1000 y la creencia provocó violentos motines 

en Europa. El papa Inocencio III predijo que 1284 sería el final, 666 años después del surgimiento del Islam. Martín 
Lutero advirtió que no podía ser posterior a 1600. 

La lista es mucho mayor. Pero lo significativo es que la visión de los cristianos postula un fin del mundo necesario para 
salvación de los elegidos. Éste no es el caso de los mayas, que ven la historia como una serie de ciclos de distinta 

duración que se sincronizan y empiezan una y otra vez. En este sentido la estela 6 simplemente señala que alrededor del 
solsticio de invierno de este 2012 concluirá un ciclo y empezará otro. 

La mayoría de los mexicanos hemos tomado la interpretación de que el mundo se acabará en este solsticio con una 
buena dosis de humor, lo cual es consecuencia de un sano escepticismo. No han faltado incluso los chistes que afirman 

que el retorno del PRI y el inicio del gobierno de Enrique Peña Nieto son la señal clara de que “los mayas tenían razón”. 
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En otros lugares del mundo parecen haberse tomado las supuestas profecías mayas con mayor seriedad. Tanto en Rusia 

como en China las autoridades han tenido que intervenir para evitar pánicos o estafas. El propio presidente de Rusia, 

Vladimir Putin, ha salido a declarar que el mundo terminará, pero en 4,500 millones de años cuando el sol se apague de 
manera natural (aunque en realidad lo que esperan los científicos para entonces es que se convierta en una estrella 

gigante roja cuyo calor haga inviable la vida en la Tierra). 

Para algunas personas religiosas el mito del fin del mundo puede convertirse en una fuente de locura. Algunos líderes 

han asesinado a sus propios seguidores para prepararlos para el fin del mundo. 

Si usted está leyendo este artículo en la mañana del solsticio de invierno de 2012, no tiene por qué preocuparse. Al 
parecer el mundo se ha salvado una vez más de una profecía apocalíptica... Pero, cuidado, algunos dicen que la fecha 

que se inscribe en la estela 6 no es el 21 sino el 23 de diciembre de 2012. 

Nueva santa  

María Guadalupe García Zavala, la madre Lupita, será canonizada por la Iglesia Católica. Para ser santa, una persona 
debe tener un milagro reconocido.  En otras palabras, debe violar las leyes de Dios o de la naturaleza. (Sergio 

Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 

Este año la OCDE publicó un estudio que demuestra que los mexicanos pagamos mucho por los servicios de telefonía fija 
y móvil, además del acceso a banda ancha. Esto se debe a la dominancia que tienen las empresas de Carlos Slim en esos 

mercados. “La pérdida de bienestar atribuida a la disfuncionalidad del sector mexicano de las telecomunicaciones se 
estima en 129 mil 200 millones de dólares (2005-2009), es decir, 1.8% del PIB anual”, reveló la investigación. 

 

Este año permaneció en la cárcel Florence Cassez quien, de acuerdo a la justicia mexicana, es culpable de los delitos de 
secuestro, portación de armas de uso exclusivo del Ejército y delincuencia organizada. El problema es que no le 

respetaron su derecho a un debido proceso judicial: su detención y procesamiento fueron un cochinero. El caso llegó a la 
Suprema Corte de Justicia. El proyecto del ministro Zaldívar proponía liberarla porque las pruebas carecían de fiabilidad. 

La propuesta no fue aprobada. El año que entra se presentará un nuevo proyecto. 
 

Este año falleció Miguel de la Madrid, presidente de México entre 1982 y 1988. Fue un funcionario serio y 

tremendamente responsable. Le tocaron tiempos muy difíciles. No se tentó el corazón en tomar decisiones duras e 
impopulares. Tuvo errores y fracasos, pero fue el Presidente que puso los cimientos para la modernización económica del 

país. Comenzó a desmantelar el exagerado intervencionismo del Estado en la economía. Y, tan sólo por eso, acabó 
siendo un gobernante con amplio saldo positivo. 

 

Este año hice una apuesta con mi colega Macario Schettino. Él estaba preocupado por el posible regreso del PRI a Los 
Pinos con la posibilidad de una mayoría en ambas Cámaras del Congreso. Pensaba que, de darse este escenario, vendría 

una restauración del régimen autoritario. Yo no lo creía y por eso cruzamos una apuesta. Peña Nieto efectivamente ganó 
la Presidencia, pero el tricolor no obtuvo mayoría en el Legislativo. La apuesta, por tanto, quedó en el limbo. Lo cierto es 

que los primeros pasos del nuevo Presidente no apuntan hacia una restauración autoritaria, sino hacia una audaz agenda 

reformista. 
 

Este año los mexicanos, en especial los que nos gusta el futbol, tuvimos una maravillosa experiencia: México pasó de 
tener un seleccionado nacional de “ratones verdes” a uno de campeones olímpicos. Hoy las nuevas generaciones de 

niños y adolescentes ven, a diferencia de lo que me tocó vivir a mí, a futbolistas exitosos. 
 

Este año Javier Sicilia la volvió a pegar. Durante la elección presidencial, el movimiento de víctimas de la violencia se 

reunió, por separado, con los cuatro candidatos. El poeta tomó el micrófono y les recetó una serie de críticas durísimas a 
cada uno de ellos, una muestra más de cómo el país ha cambiado para bien en las últimas décadas. Luego llevó su 

movimiento a Estados Unidos con una nueva Caravana por la Paz. Posteriormente, el nuevo Presidente anunció que 
retiraba sus objeciones a la Ley de Víctimas que Calderón había vetado. 
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Este año Marcelo Ebrard se equivocó, 2012 era su oportunidad de oro para lanzarse como candidato presidencial desde 

su exitosa gestión como jefe de Gobierno del Distrito Federal. Ebrard, sin embargo, decidió abrirle paso a López Obrador 
y posponer la inevitable pelea con él para 2018. 

 
Este año murió Alonso Lujambio, politólogo serio y comprometido con la democracia, excepcional maestro, ex consejero 

del IFE, investigador de los casos Pemexgate y Amigos de Fox, ex comisionado del IFAI, ex secretario de Educación 

Pública y ex senador. El maldito cáncer se lo llevó. Se le extraña. 
 

Este año entró en vigor una nueva regla, la iniciativa preferente del Ejecutivo, que pronto demostró que tiene grandes 
beneficios para fortalcer el poder del Presidente frente al Congreso. Gracias a ella se aprobó la reforma laboral. 

 
Este año la izquierda fue unida a las elecciones, pero después comenzó un proceso de divorcio entre los socialdemócratas 

y los semileales a las instituciones. López Obrador se separó del PRD para formar su nuevo partido Morena. 

 
Este año la Marina abatió a Heriberto Lazcano, líder de Los Zetas. Luego su cadáver desapareció, el perfecto epílogo para 

un gobierno, el de Calderón, que se caracterizó por una falta de profesionalismo y de seriedad en el combate al crimen 
organizado. 

 

Este año se reeligió Barack Obama como Presidente de Estados Unidos y el electorado de Colorado y Washington legalizó 
la mariguana con fines recreativos. 

 
Este año, con estas historias y más, está terminando. Por lo pronto, este columnista tomará un par de semanas de 

vacaciones de tal suerte que Juegos de poder volverá a aparecer el martes 8 de enero. A todos los lectores, les deseo un 
magnífico 2013. (Leo Zuckermann, página de internet) 

El Universal-Bajo Reserva:  

 
EL PRIMER círculo de la maestra, conformado por su familia, comenta que Elba Esther Gordillo se siente engañada 

por los operadores del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, por la aprobación de la reforma educativa, por el 

tema de la evaluación a los maestros y la introducción de la palabra "permanencia", que ha puesto en focos rojos al 
sindicato magisterial. Parecía que todo marchaba bien, que las modificaciones constitucionales tenían el aval del SNTE. 

Vaya, ella hasta había organizado un crucero para los líderes magisteriales por el Caribe. Pero todo se vino abajo y hoy el 
nivel de la relación de doña Elba Esther con la administración federal del PRI está en fase crítica, nos dicen. No se 

extrañe usted si con el amanecer del 2013 observa cómo se multiplican las movilizaciones de los maestros en las calles 

del país.  
 

SIN MAYORES protocolos, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, visitó por iniciativa propia la 
sede del Senado, donde sostuvo diversas reuniones con legisladores de varios partidos. Aunque la agenda formal se 

constreñía al tema de seguridad, las conversaciones fueron abiertas y francas, nos dicen. El funcionario acudió a la sede 
de la Cámara alta para tener un desayuno con legisladores del PRD. El coordinador perredista, Miguel Barbosa, dijo 

que desde la oposición se analizarán y debatirán las iniciativas que mande el jefe del Ejecutivo, sin darles vía rápida. 

Luego tuvo encuentros con representantes del PRI y del PAN. En este último caso, uno de los asistentes grabó parte de 
las conversaciones y difundió el audio a la prensa, en el cual se puso de manifiesto la buena vibra que están teniendo 

estos encuentros. 
 

DE LO MÁS CONTENTOS estaban los colaboradores del coordinador parlamentario del PRI en el Senado, Emilio 

Gamboa Patrón, por la aprobación de la reforma constitucional para fortalecer al IFAI, cuyas resoluciones serán 
definitivas e inatacables para los sujetos obligados. Después de algunos tropiezos, corno el debate de la Ley de la 

Administración Pública Federal, integrantes del grupo del yucateco comentaban que el parto había sido "sin llanto" y "sin 
pujidos". La víspera, los líderes en el Senado alcanzaron este primer acuerdo para sacar adelante el fortalecimiento de 

órgano de transparencia, con un elemento muy importante: partidos y sindicatos estarán obligados a dar información del 
manejo de los recursos.  

 

UNA DE LAS BANDERAS de la anterior administración fue el tema ambiental. El entonces presidente Felipe Calderón 
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realizó la Cumbre de la COP16, creó el Fondo Verde y construyó un sitio en Los Pinos para reciclar agua. Pero tal vez 

olvidó comentar el tema con el actual gobierno, porque la Secretaría de Hacienda no tomó en cuenta el Fondo Verde y 

recortó los gastos del Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático, nos dicen.  
 

EL NIVEL de confrontación entre el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, y el Poder Judicial, por el asesinato en un 
hospital privado del Distrito Federal del presunto líder del grupo criminal Los Rojos, ha tocado por dos vías las alarmas en 

la dirigencia del PRD. Don Graco asegura que el asesinado evadió la justicia por un amparo, versión que ha sido 

rechazada por el Consejo de la Judicatura Federal. Ésa es una de las vías y la otra tiene que ver con la percepción que 
puede generar una eventual descoordinación entre las procuradurías de Morelos y el DF. El perredismo busca desactivar, 

al menos, cualquier discrepancia entre dos gobiernos de la izquierda, nos comentan. (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LA BUENA NOTICIA es que usted está leyendo esto, lo cual significa que el mundo no se acabó y la vida sigue. 

LA MALA NOTICIA es que ahora viene el Armageddon de Elba Esther Gordillo en contra de la reforma educativa. 

LA DUEÑA del sindicato de la educación en México está en pie de guerra y ya anunció movilizaciones, protestas e, 

inclusive, llevar su pleito ante foros internacionales. 

LO CURIOSO es que sigue sin quedar completamente claro cómo va a impactar la reforma educativa a los maestros que 

actualmente dan clases en el sistema público. 

PORQUE eso de que los diputados pusieron a salvo los derechos laborales del magisterio hace pensar a más de uno que 
en la letra chiquita de la ley reglamentaria de la reforma podría haber sorpresas. 

HABRÁ que preguntarle a Manlio Fabio Beltrones, a Silvano Aureoles, a Luis Alberto Villarreal y al propio Emilio Chuayffet 
si la reforma educativa aprobada en San Lázaro es la que se quería... o la que se pudo. 

UNA TRISTE Navidad tendrán miles de mexicanos cuando se enteren del "regalito" de parte de sus gobernantes: una 
flamante, nuevecita y carísima tenencia vehicular. 

EN MUCHOS estados de la República, ese impuesto desapareció luego de que el entonces presidente Felipe Calderón 

cumpliera su promesa de campaña al eliminar la tenencia como gravamen federal y dejarlo como un cobro estatal. 

NO FUERON pocos los candidatos a gobernadores que siguieron su ejemplo y lo cumplieron... hasta que la crisis 

económica les llegó hasta el cuello. 

DE AHÍ QUE en Chiapas, el verde Manuel Velasco ya revivió el inconstitucional cobro. En Nuevo León, el priista Rodrigo 

Medina quiere aplicarlo de nuevo el próximo año. En Sonora, el panista Guillermo Padrés también le dará el sablazo a los 
contribuyentes. 

EN TANTO en el DF, el perredista-ciudadano Miguel Mancera pretende dar marcha atrás en lo hecho por Marcelo Ebrard, 

aumentando el número de vehículos que deberán pagar ese gravamen. 

Y NO SON los únicos, pues también quieren revivir la tenencia en Colima, Veracruz y Jalisco. 

HABRÁ QUE ver qué otros gobernadores sacan las garras y cuáles se mantienen firmes en sus promesas como el poblano 
Rafael Moreno Valle, el chihuahuense César Duarte y el queretano José Calzada. 

VAYA QUE la vida da vueltas, sobre todo la de los políticos. 

HACE EXACTAMENTE seis años, tras la tormenta que vivió en el cierre de su sexenio, el mexiquense Arturo Montiel 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

14 de 20 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

rehuía cualquier tipo de entrevista. De hecho huía de los micrófonos. 

MÁS DE UNO lo recuerda el 19 de diciembre de 2006 cuando salió literalmente corriendo del Panteón Municipal, tras 
participar en la ceremonia por el aniversario luctuoso de Alfredo Del Mazo Vélez. 

Y AYER, casualmente, al ex gobernador se le vio otra actitud en el Aeropuerto de Toluca: se dejó sacar fotos, presumió a 
su familia, opinó sobre la vida política y hasta le pidió a los Reyes Magos trabajo para todos. 

¿QUÉ HABRÁ cambiado en México para que Arturo Montiel ande tan feliz y despreocupado? Es pregunta que sospecha la 

respuesta. (Redacción, página 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Promesas de año nuevo 

Si acaso usted está leyendo esta columna habrá sobrevivido al llamado fin del mundo. Por lo tanto los que nos queda es 

hacer nuestra lista de deseos para 2013. 

Dentro de lo que se puede hacer para no sentirse frustrado por la falta de tino en los temas apocalípticos se encuentra 
una serie de cosas relacionadas con la época: comenzar los preparativos de la cena navideña, salir a la calle y respirar, 

sentirse vivo y porque no, hacer un poco de ejercicio. 

Si aún está trastornado por la psicosis colectiva del fin del mundo, le dejo a consideración los mensajes que tuvieron a 

bien concedernos los principales líderes religiosos en Hidalgo. Algo que periodísticamente resultó muy reconfortante y 
bueno pues pocas veces se pude contar con prácticamente todas las versiones a la vez. 

El Arzobispo de Tulancingo, Domingo Díaz Martínez, hizo un llamado a todos sus feligreses y a la ciudadanía en general a 
aprovechar la Navidad y Año Nuevo para recuperar la paz en el país. 

El líder religioso dijo que se requiere con urgencia un mayor esfuerzo de todos por tratar de preservar la convivencia 
entre unos y otros para vivir en comunión. 

Incluso, respecto al cambio de poder en el gobierno federal, consideró que no debe haber la menor diferencia con los 

conceptos que rigen la iglesia católica, pues refiere que tanto el actual presidente de la República como la religión tienen 

cometidos semejantes. 

Sotero Romero, encargado de la oficina de prensa de los Testigos de Jehová en Hidalgo, mencionó que esta época es 
propicia para reflexionar sobre la situación por la que pasa el mundo, ya que hay señales que apuntan sobre una pérdida 

en los valores que Jesucristo dejó durante su paso en la tierra. El vocero de los Testigos de Jehová en Hidalgo dijo que 

todo esto está en las sagradas escrituras tanto por la palabra de los apóstoles como de Jesús, quienes profetizaron la 
llegada del reino de Dios en diferentes apartados. 

La iglesia de La Luz del Mundo también expresó su opinión sobre las creencias de este 21 de diciembre. De acuerdo con 

el vocero de esta asociación religiosa, pastor Eliezer Gutiérrez Avelar, el hombre desconoce el momento en que el mundo 

llegará a su fin, y según su profesión de fe, aunque respetan todas las creencias, se basan en el mensaje de Jesucristo, 
quien anticipó que “el día y la hora nadie la sabe, ni siquiera los ángeles del cielo”. 

En todos los casos, incluso con personas evangélicas y cristianos en Hidalgo, que son una gran mayoría en varios 

municipios y zonas como el Valle del Mezquital y la Huasteca, la creencia del fin del mundo no próspero y quedará como 

una anécdota más dentro de nuestras caóticas vidas. Lo demás sólo son y serán promesas de Año Nuevo. (Eduardo 
González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

 

LA UAEH FORMA PARTE DE LA CIUDAD DEL CONOCIMIENTO 
NO AL REVÉS COMO ALGUIEN QUISO HACER CREER 

 
“En la Ciudad del Conocimiento, CDC, la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, UAEH, participa de manera 

importante con la creación de un Parque Tecnológico de Investigación para la Generación de Patentes”, dijo el día de 

ayer el gobernador del estado Francisco Olvera Ruíz durante la conferencia que conjuntamente con la directora general 
del Politécnico Nacional Yoloxóchitl Bustamante dieran después de la presentación de la maqueta que muestra la 

conformación de lo que será la construcción de la Unidad de Profesionalización Mulitidiciplinaria del IPN campus Hidalgo 
dentro del concepto de la CDC . 

 
Por su parte la directora del IPN señaló de manera clara y contundente que la reunión de trabajo entre el gobierno del 

gobernador Olvera y el Politécnico era muy satisfactoria ya que cristalizaba el proyecto de la Ciudad del Conocimiento  

con bases sólidas y con un financiamiento definido. 
 

Desde luego antes se había dejado claro que el Presidente Peña Nieto había dado todo su apoyo al proyecto de la CDC 
en Pachuca con una asignación para este año del 2013 de 1500 millones de pesos para la construcción de lo que será el 

campus del IPN y lo que corresponde al plan maestro. 

 
SE habló del Centro Nacional de Innovación Textil y de lo importante que será para que todo se convierta en detonante 

del Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016. 
 

SURGEN MEZQUINDADES Y CELOS 
 

El proyecto de la Ciudad del Conocimiento que es ambicioso y de futuro sin duda, pero que toca intereses y cotos de 

poder, despertó celos y mezquindades. De pronto no faltó quien inició una campaña para intentar hacer creer que eso de 
la ciudad del conocimiento era de su propiedad y nadie más. Y puso espectaculares por toda la ciudad y casi por todo el 

estado para gritar que solo él y nadie más que él era el dueño de la educación superior en el estado y daba pruebas con 
números que al final terminaban en datos que lo único que reflejaban era el gran apoyo que el estado había dado. 

 

Nadie se tragó las ruedas de molino. 
 

Todo mundo entendió que se defendía un coto de poder que se veía amenazado por un proyecto fuerte y con futuro. 
El candidato a la presidencia Enrique Peña Nieto vio con buenos ojos el proyecto del gobernador Olvera y ya como 

Presidente le dio el respaldo total. 

 
El Politécnico con su directora general el día de ayer inicia en forma con 1500 millones de pesos su presencia en los 

hechos su permanencia en Pachuca, en Hidalgo. 
 

LA UAEH SUMADA EL PROYECTO... 
 

Pero no se deja fuera a la UAEH. 

 
Se le suma, es parte importante del proyecto, por ser la universidad fuerte del estado y así se le considera. 

 
Es hora de sumar para que el estado crezca, y en la ciudad del conocimiento se trata de eso, pero no de agandallar, 

porque todos tienen su peso específico y su historia de grandeza. 

 
No es una lucha de fuerza, ni de golpes. 

 
Es de una lucha de inteligencia, de grandeza. 

 
Y así como vino el IPN, seguramente vendrán otras instituciones de educación superior porque ese es el concepto de 
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Ciudad del Conocimiento, de puertas abiertas, para pensar , para educarse y crecer en la libertad y en el pensamiento. 

 

Los cotos de poder ya no tienen cabida. 
 

No es cuestión de espectaculares. 
 

Es cuestión de apertura, y de quien tenga más estatura de miras crezca y sea el líder. 

 
Lo demás es historia superada. (Adalberto Peralta, página 02) 

Crónica-Balcón Político… 
Los alcances de la reforma educativa  

 

Cuál será su alcance, no se sabe aún, pero por lo pronto el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), 
mediante desplegados pagados con los recursos que aporta quincenalmente cada uno de 1 millón 600 mil trabajadores 

de la educación en el país, retomó su estridencia declarativa, desde el momento que la cúpula de ese sindicato ve en 
peligro su control político, que le representa una cauda de privilegios que no están dispuestos a perder. 

 

Los espacios periodísticos, radiofónicos, televisivos, de opinión y análisis, se llenaron de debates desde aquellos que 
observan en la aprobación de la reforma educativa el final de un poder omnímodo representado desde 1992 por Elba 

Esther Gordillo Morales, sucesora de otro cacicazgo representado entonces por Carlos Jonguitud Barrios, hasta la 
oportunidad de que gobierno, Secretaría de Educación Pública y sindicato caminen juntos para fortalecer uno de los que 

debieran ser pilares del desarrollo del país: la educación. 

Por lo pronto en la Cámara de Diputados hasta el PAN se lanzó contra el control político de la educación, que ejerce el 

SNTE, gracias a su alianza perversa con el gobierno federal, no de 12 años para acá, sino desde mucho antes, con los 
gobiernos priistas. 

Decía en una charla telefónica el profesor Moisés Jiménez Sánchez, considerado por muchos sus aduladores y sus 
detractores como el verdadero dirigente del gremio en Hidalgo, que si el camino fuera desaparecer a la maestra para 

mejorar la educación en el país, el camino sería muy sencillo. 

Pero, a su juicio, no hay argumentos sólidos para fortalecer la educación en el país sin el concurso del SNTE. 

Habrá quienes comulguen con sus planteamientos y otros que esperan ver la caída de la lideresa del sindicato más 

poderoso de América Latina y otros más que ven en esta la oportunidad de acabar con cotos de poder, con prebendas y 
con el uso y abuso de la necesidad de los maestros por contar con una fuente de trabajo, a cambio de tareas políticas, 

para fortalecer al sindicato mismo y desde hace unos años a su partido político, Nueva Alianza. Veremos mucho más en 

los días que vienen. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ahora que se aprobaron en lo general las reformas a la educación los militantes del SNTE ya esperan 
indicaciones de sus líderes. En Hidalgo no es la excepción y están a la expectativa de lo que diga la maestra Elba Esther 

Gordillo y por ello Sinuhé Oviedo, el secretario de la Sección 15 alista un mensaje que será enviado a todo el 
personal dentro de la SEPH y en escuelas y planteles para convocar a manifestaciones pacíficas, aunque no se descartan 

acciones más contundentes.  

: Que la delegada de Instituto Mexicano del Seguro Social, Marisol Vargas Bárcenas, se voló la barda con su arbolito 

de navidad, y es que le costó nada menos que 25 mil pesos, esa cantidad gastó para adornar la delegación que está a 
punto de dejar. Sin embargo, ella en su austeridad no quiso organizar nada para sus trabajadores y sólo les mandó una 

tarjeta de felicitación, no cabe duda que la delgada si sabe lo que debe gastar para poner el espíritu navideño en las 

oficinas delegacionales del IMSS. 

: Que Enrique Padilla, titular de Protección Civil de Pachuca, se concentra en mantener operativos de vigilancia 
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para prevenir accidentes comercios y a la fecha reportan casi mil 200 revisiones en establecimiento para evitar sobretodo 

cortos circuitos que puedan provocar incendios. Además, la unidad de rescate capitalina anunció que se mantendrá la 

vigilancia en estos días para evitar la venta ilegal de explosivos y se harán recorridos en zonas altas para evitar 
intoxicaciones con monóxido de carbono. 

: Que resulta que en el Valle del Mezquital tal parece que el apoyo a migrantes es sólo de dicho pero no de hecho, 

pues ya denuncian que en los módulos del operativo “Bienvenido Paisano” no hay elementos de alguna 

corporación policiaca que brinden apoyo. Julio Cesar Estrada Basurto, diputado local, denunció que en Ixmiquilpan y 
Chilcuautla los policías brillan por su ausencia y no hay quien brinde apoyo a los migrantes que regresan al estado o que 

tienen que pasar por el territorio. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Estoy totalmente de acuerdo con la propuesta que hizo el procurador de la república con el sentido de revisar los 
lineamientos y también el presidente lo ha señalado hay que revisar esto porque no se puede seguir así” 

Damián Canales Mena Secretario de Seguridad Pública sobre la posibilidad de quitar la figura del arraigo. 

Hidalgo es un gran estado, tierra de beneficios, de gente trabajadora, amable y honesta. Hoy les pido que pensemos en 
todas las cosas que hemos logrado y que nos hacen ser parte importante de esta tierra” 

Francisco Olvera Ruiz Gobernador de Hidalgo sobre su opinión por estas fiestas decembrinas.  

Lo que ha pasado es que las familias tienen que administrarse mucho más, lamentablemente la crisis ha hecho que uno 

cambie algunos hábitos, que tenga que compartir mucho más porque hay muchísimos productos que han subido sus 
precios” 

Abdón Zúñiga Gómez Presidente de Mercados de Hidalgo. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
Que el exdelegado del instituto mexicano del Seguro Social (IMSS) y del Partido Revolucionario Institucional en la 

entidad Florentino Castro López fue nombrado coordinador general de delegaciones del Instituto de Seguridad Social 
de los Trabajadores al Servicio del Estado (ISSSTE). Este personaje, que si bien es de origen sinaloense, ha permanecido 

con residencia en la capital hidalguense y ha cultivado buen número de amistades, entre las que se destacan políticos del 

estado y otros en la administración pública federal.  
 

Que Andrea Gasca Olvera, expresidenta municipal de Acatlán y actual directora de Administración de la Secretaría de 
Turismo estatal, se encuentra prácticamente con un pie fuera de esa dependencia. Dicen que el personal ya no la 

aguanta por su mal carácter y la prepotencia con que son tratados, incluso la acusan de su falta de capacidad para 

conducirse con sus compañeros de trabajo. Por lo pronto, estos días de asueto pudieran contribuir para que Gasca 
Olvera reaccione y corrija su actitud, señalan.  

 
Que en un buen número de presidencias municipales en la entidad los usuarios que han asistido a realizar algún trámite, 

en diversas áreas estratégicas, se han quedado con las ganas, pues resulta que en muchos casos las oficinas trabajan 

medio turno y sin ninguna explicación dejan de atender al público en horas laborales, y otras de plano ya casi de 
vacaciones, así que ahora habrá que esperar hasta pasadas las fiestas decembrinas.  

 
Que hablando de vacaciones, quienes ya están cómodos son los trabajadores de la Procuraduría General de Justicia de 

Hidalgo, así que si usted fue víctima de un delito, tendrá que pensarlo dos veces o tomar una buena dosis de calmantes 
para acudir a cualquier Ministerio Público, pues desde hace unos días estos trabajan solo con guardias.  

 

Que será mañana cuando el gobernador Francisco Olvera Ruiz inaugure la feria anual de Nochebuena en Huejutla. El 
mandatario estatal pondrá también en servicio algunas obras, por lo que se advierte una extenuante jornada de trabajo 

para el alcalde Alfredo San Román Duval.  
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Que los 19 regidores y las dos síndicas de Tulancingo guardan silencio sobre si participarán entregando su aguinaldo 

íntegro, de 60 días, como solidaridad a lo anunciando por el alcalde Julio Soto y su gabinete. Este mutis es entendible si 
se toma en cuenta que estarían renunciado a por lo menos 47 mil 760 pesos, en el caso de los regidores, y 53 mil 964 

pesos, si hablamos de las síndicas, según consta en el tabulador de sueldos que aparece en el portal web del municipio. 

Que los informantes, mejor conocidos como "orejas", del llamado Centro de Información y Seguridad (CISE) realizan el 

espionaje de los datos financieros y bancarios de Martha López Ríos, dirigente en Hidalgo de la Unión Nacional de 
Trabajadores Agrícolas (UNTA), así como de su vida privada. Hay quien asegura que podría correr la misma suerte que 

su opositora Edith Ibarra, quien se encuentra recluida en el Cereso de Pachuca, debido a que cometieron el mismo 
error. 

Que algunos empleados del Congreso local se molestaron bastante con el contador del Poder Legislativo, José Reyes, 
quien sin darles alguna explicación retrasó la entrega de aguinaldos, pero no el de los diputados, quienes ya cobraron sus 

60 días de esta prestación. Algunos piensan que este retraso se debe a algunas “transas” que ha hecho a las cajas del 
legislativo. ¿Qué dirían de esto los diputados locales?, ¿o acaso estaban enterados? 

Que la coordinadora de los diputados federales hidalguenses, Mirna Hernández Morales, forma parte, desde ayer, de 
la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, la cual se encarga de mantener la actividad legislativa durante los 

periodos de descanso. La diputada hidalguense es una de los 19 diputados y 18 senadores que se encargan de este 
tema. (Redacción, página 03/página de internet) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena en Radio Pasillo que el presidente municipal de San Agustín Tlaxiaca, Arturo Hernández Máximo, 
mejor conocido como “El alcalde de los burdeles”, rompió récord en autorización de centros nocturnos, 

pues a menos de un año de que asumió el cargo han sido abiertos alrededor de 10 antros bajo su consentimiento. 

Mientras el edil intenta competir contra el “Corredor de las caricias” de Mineral de la Reforma, campesinos 
se quejan de que no les permite organizar la Feria del Pulque, que se lleva a cabo en febrero. Bueno, más bien 

se llevaba a cabo, pues el alcalde no les ha aceptado dar continuidad a esta tradición, a pesar de que la Secretaría de 

Gobierno de Hidalgo intervino para pedirle que flexibilizara su postura. 

Un grupo de comunicadores hidalguenses solicitó ayer de manera formal que el Congreso del estado 
intervenga a favor de los tres reporteros de los diarios Plaza Juárez, Criterio y La Crónica que fueron 

detenidos por la policía municipal de Ixmiquilpan cuando realizaban su labor. 

Luego de esta violación a sus derechos humanos, el gremio periodístico exige que el alcalde Cipriano 

Charrez Pedraza rinda cuentas sobre los hechos y meta en orden a su vocero, quien en lugar de acercarlo a la 
prensa se ha encargado de distanciarlo. 

A Radio Pasillo llegó el rumor de que Daniel Ludlow Kuri regresará al PRI para ser candidato a diputado 
local en las elecciones de julio de 2013. 

Aunque no le fue tan mal en el PAN, donde llegó a ser diputado federal y delegado de la Secretaría del 
Trabajo, últimamente ha sido marginado por el grupo que controla al partido blanquiazul y por ello no se 

descarta que vuelva al partido que lo vio nacer políticamente. 

Aclaramos que es un simple rumor, pero no por ello deja de ser interesante. 

Radio Pasillo tomará un descanso de fin de año, pero promete volver el próximo con más comentarios 

sobre la vida política, social, legislativa, gubernamental, deportiva y cultural del estado. A nuestros 
amables lectores les deseamos felices fiestas. (Redacción, página de internet)  
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La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Merece la entidad un moderno complejo educativo que cumpla con las necesidades de formación integral, de acuerdo 
con los requerimientos del mundo empresarial; para ello ya se trabaja en la edificación de la Ciudad del Conocimiento 

que atenderá a los jóvenes hidalguenses con deseos de superación en el marco de un plan estatal que es respaldado por 
el gobierno federal, a través del Instituto Politécnico Nacional. Las promesas de Enrique Peña Nieto poco a poco cobran 

vida, según Francisco Olvera. (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-: Salvador Elguero 

Como ya es característico del secretario particular del gobernador sigue pendiente de cada punto en la agenda para dar 

seguimiento a los asuntos que requieren inmediata solución y a la par girar la instrucción precisa para atender los 
imprevistos. Sin duda Elguero Molina fija su postura e imprime un sello personal a cada labor desarrollada para proyectar 

así sus alcances. 

Abajo-: Alfredo Zúñiga 

Son varios los asuntos que traen al titular del Ejecutivo en Progreso de Obregón en “el ojo del huracán” porque las 

inconformidades de los habitantes derivaron ya en importantes manifestaciones que circularon por los medios de 
comunicación en reiteradas ocasiones, de igual manera aparece como uno de los alcaldes que no acata todas las 

indicaciones para cumplir a cabalidad con sus responsabilidades. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

COMPADRES 

Sigue dando mucho de qué hablar el operativo Alcoholímetro en Pachuca, pero no por su buen 
funcionamiento, sino porque representa una acción que de nada sirve cuando quienes son detectados por 

manejar en estado inconveniente resultan ser influyentes (parientes, hijos, amigos y hasta compadres de 
políticos) contra quienes las autoridades responsables del mismo nada pueden hacer, por lo que los grillitos 

insistieron en que debe cambiarse pero ya esta estrategia para impedir más percances automovilísticos bajo el influjo del 

alcohol. 

ACCIDENTES 

Por cierto que el número de accidentes viales en Pachuca se disparó en los últimos días. Las compras de 

temporada y la falta de precaución son las principales causas, según reportaron las autoridades sobre 
percances recientes. Desde hace más de una semana las policías estatales implementaron operativos de vigilancia y 

auxilio en carreteras; sin embargo, los accidentes están a la orden del día. 

CONGRESO 

Los diputados locales sesionaron este jueves a marchas forzadas para sacar todos sus pendientes y así 

poder gozar de unas “merecidas” vacaciones de fin de año. Desafortunadamente, como sabían los legisladores de 

la maratónica sesión de ayer, pues al menos cinco de ellos decidieron no llegar temprano para evitarse el aburrimiento. 

GAS 

En este mismo sentido nuestros representantes populares tienen tanto frío durante las sesiones que 

mandaron colocar dos mecheros en plena Sala del Pueblo para mantenerse calientitos. Los calentadores con 
forma de chimenea metálica no serían necesarios si los diputados fueran más activos y no se pasaran las horas 

platicando sin poner atención a los oradores. 
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VIGILANCIA 

Las autoridades municipales de Pachuca fingen demencia si se trata de vigilar por las noches en el bulevar 
San Javier. Todas las tardes y noches, sobre todo estas vacaciones, jóvenes se pasean en sus vehículos a 

toda velocidad e ingieren bebidas alcohólicas que compran en comercios de esa zona. Escándalos continuos, 
peleas y hasta carreras, son frecuentes en esta temporada de asueto. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 

 


